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Los ging es mit einer kurzen Einführung zum bisherigen 
Prozess vom ersten Engagement gegen den Abriss der Musik-
schule bis zum Bekenntnis des Oberbürgermeisters Thomas 
Eiskirch zum „Ermöglicherhaus“ in der Musikschule im Rahmen 
einer Zukunftsmusik-Veranstaltung im März 2020. Anschlie-
ßend hat die Dortmunder Professorin Renée Tribble in einem 
Impulsvortrag gezeigt, was kooperative Stadtentwicklung 
ausmacht. Dabei haben Beispiele wie das Haus der Statistik in 
Berlin oder die PlanBude in Hamburg deutlich gemacht, wie alle 
Seiten von gemeinsam getragenen Prozessen auf Augenhöhe 
profitieren können. In einem weiteren Beitrag vom Zukunfts-
musik e.V. ging es dann um die besonderen Chancen, die im 
Gebäude der Musikschule stecken. Dabei war ein wichtiger 
Aspekt der besondere Charme der gut erhaltenen 1950er-
Jahre-Architektur. Gleichzeitig weist der Bau auch zahlreiche 
handfeste funktionale Qualitäten auf, die vielfältige Nutzungen 
und Angebote für die Gemeinschaft in bester Innenstadt-Lage 
möglich machen.

„Kneipe mit günstigen 
Preisen.“

„Zusammenarbeit mit 
der Bevölkerung vor 
Ort voranbringen“

„es braucht einen 
Raum für Konzerte“

„Das Umfeld als zentraler Treffpunkt für 
migrantische Communities erhalten“

„Wohnen und Arbeiten“
„die Musikschule  

als neuer Raum für 
migrantische Initiativen“

„solidarisches  
Gesundheitszentrum“

VERGANGENDE VERANSTALTUNGEN

Ergebnisse aus der  
letzten Veranstaltung

WELCHE THEMEN SIND FÜR DIE ZUKUNFT BESONDERS WICHTIG?

Nutzungsvielfaltnicht 
wichtig

sehr 
wichtig

Zusammenleben und Teilhabenicht 
wichtig

sehr 
wichtig

Ökologienicht 
wichtig

sehr 
wichtig

Bewegung und Erreichbarkeitnicht 
wichtig

sehr 
wichtig

WIE SOLLTE EIN PROZESS FÜR DIE MUSIKSCHULE AUSSEHEN?

„Die Stadt kümmert sich selbst um den Erhalt der Musikschule 
und die Entwicklung der Innenstadt!“

„Die Stadt erarbeitet Vorgaben für die Entwicklung der Musik-
schule und vergibt das Gebäude dann an eine:n Investor:in“

„Es braucht einen kollaborativen Prozess zwischen Stadt und 
Zivilgesellschaft auf Augenhöhe.“

„Eine Initiative bekommt die Möglichkeit das Gebäude in  
Eigenregie gemeinwohlorientiert zu entwickeln.“
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Die Zukunftsmusik auf dem  
Sommerfest an der Ko-Fabrik
23.06.23

Die Zukunftsmusik war mit einem Stand auf dem Sommerfest 
„Tulipa“ an der Ko-Fabrik vertreten. Neben vielen anderen Ver-
einen und Initiativen aus Bochum gab es ein breit gefächertes 
Kulturangebot mit Lesungen, Musik, Tanz und vielen Angebo-
ten für Kinder. 

RÜCKMELDUNGEN UND FRAGEN
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